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議会運営委員会記録 

 

○開催日時 

令和３年９月１５日 午前１０時００分～午前１０時３２分 

───────────────────────────────────────── 

○開催場所 

第２委員会室 

───────────────────────────────────────── 

○出席委員（９人） 

   委 員 長  徳 永 武 次 

   副委員長  坂 口 健 太 

   委  員  瀬 尾 和 敬 

委  員  森 永 靖 子 

委  員  中 島 由美子 

委  員  成 川 幸太郎 

委  員  帯 田 裕 達 

委 員  森 満   晃 

委  員  山 元   剛 

───────────────────────────────────────── 

○議長（地方自治法第１０５条による出席） 

   議  長  川 添 公 貴 

───────────────────────────────────────── 

○委員外議員（会議規則第１１８条による出席） 

   副 議 長  下 園 政 喜 

───────────────────────────────────────── 

○その他の議員 

議  員  井 上 勝 博             議  員  岩 切 正 之 

───────────────────────────────────────── 

○説明のための出席者 

総 務 部 長  田 代 健 一 

総 務 課 長  橋 口   堅 

文 書 法 制 室 長  久 米 道 秋 

財 政 課 長  鬼 塚 雅 之 

────────────── 

商 工 観 光 部 長  有 馬 眞二郎 

観光・スポーツ対策監  花 木   隆 

────────────── 

教 育 部 長  上大迫   修 

────────────── 

水 道 局 長  今 井 功 司 

────────────── 

議 会 事 務 局 長  道 場 益 男 

議 事 調 査 課 長  川 畑   央 

─────────────────────────────────────────

○事務局職員 

事 務 局 長  道 場 益 男 

議 事 調 査 課 長  川 畑   央 

課 長 代 理  前 門 宏 之 

主幹兼管理調査グループ長  清 藤 操 生 

主幹兼議事グループ長  上 川 雄 之 

管理調査グループ員  堀之内 孝 充 

議 事 グ ル ー プ 員  芦 谷 仁 美 

───────────────────────────────────────── 

○審査事件等 

１ 今期定例会に付議される議案等について 

２ 陳情書等の取扱いについて 

───────────────────────────────────────── 
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△開  会 

○委員長（徳永武次）これより議会運営委員

会を開会します。 

 本日の委員会は、ただいまタブレット端末に表

示しております審査日程により、審査を進めたい

と思いますが、御異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

そのように審査を進めます。 

 まず、議長から御挨拶をお願いいたします。 

○議長（川添公貴）皆さん、おはようございま

す。 

 昨今、コロナ禍もピークアウトしたかなとは思

っていたんですけど、なかなか収まらないようで

す。 

 議会としましても、もうしばらく慎重な行動を

お願いしたいと思っておるところであります。 

 それから、本日は、中日提案以降の議案等につ

いて、多くの御審議をお願いする予定ですので、

慎重なる審議をお願いしたいと思います。 

 以上です。 

────────────── 

△今期定例会に付議される議案等について 

○委員長（徳永武次）次に、今期定例会に付

議される議案等についてを議題といたします。 

 一括、事務局長に説明を求めます。 

○事務局長（道場益男）それでは、資料１－

１、付議事件等区分表（案）を御覧ください。

９月２７日の上程予定分となります。 

 まず、意見書に係る委員会発議が１件。発議第

２号コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方

税財源の充実を求める意見書の提出については、

総務文教委員会提出分であり、９月２７日の本会

議で審議してはと考えます。 

 次に、市長提出案件となります。ここで、資料

１－２、付議事件一覧を併せて御覧ください。 

 当局からの報告が３件あります。 

 報告第１５号は、令和２年度決算に係る一般会

計継続費精算報告書、報告第１６号及び１７号は、

令和２年度決算に係る地方公共団体の財政健全化

法に基づく法定報告であり、いずれも９月２７日

の本会議において報告を受けるものであります。 

 次に、提出予定議案は、令和２年度の各会計決

算認定議案１３件であります。 

 議案第９５号は、一般会計の決算認定議案であ

り、９月２９日、３０日、１０月１日に開催され

る各常任委員会に分割付託してはと考えます。 

 議案第９６号の温泉給湯事業及び９７号の浄化

槽事業、並びに１０１号の国民健康保険事業から

１０４号の後期高齢者医療事業までの各特別会計

に係る決算認定議案、並びに議案第１０５号から

１０７号までの各事業会計に係る剰余金処分及び

決算認定議案の計９件については、１０月１日の

生活福祉委員会に、議案第９８号から１００号ま

での土地区画整理事業に係る各特別会計決算認定

議案３件については、９月２９日の産業建設委員

会に、それぞれ付託してはと考えます。 

 次に、今後の提出予定議案でありますが、最終

日に予定されている議案は、これまで説明してお

りました人事案件の教育委員会委員の任命につい

ては予定されております。 

 最後に、今後の議運の開催予定でありますが、

こちらも記載のとおりで変更はございません。 

○委員長（徳永武次）ただいま説明がありま

したが、質疑、御意見ございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）質疑、意見はないと認

めます。 

 それでは、今期定例会に付議される議案等の審

議方法については、説明のとおり取り扱うことで

御異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

そのように決定しました。 

 以上で、今期定例会に付議される議案等につい

ての審査を終了いたします。 

 ここで、協議会に切り替えます。 

        ～～～～～～～～～～ 

        午前 ９時５９分休憩 

        ～～～～～～～～～～ 

        午前１０時２３分開議 

        ～～～～～～～～～～ 

［休憩中に当局職員退室］ 

○委員長（徳永武次）ここで、本会議に戻し

ます。 

────────────── 

△陳情書等の取扱いについて 

○委員長（徳永武次）それでは、陳情書等の
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取扱いについてを審査日程に追加し、これを議題

としたいと思いますが、御異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

この件は日程に追加して、これを議題とします。 

 それでは、事務局に説明を求めます。 

○議事調査課長（川畑 央）資料３を御覧く

ださい。 

 陳情書等の取扱いについてでございます。 

 昨今の陳情書等の内容が多岐にわたり、現在の

申合せによる２種類で対応しにくい事例が見受け

られるようになったことから、選択肢を増やすこ

とについて御協議をいただきたいと思います。 

 具体的な内容につきましては、２のほうの選択

肢の見直し（案）のほうにありますように、アか

らエまでの４つの選択肢で処理することとしては

と考えております。 

 よろしく御協議を賜りますようお願いします。 

○委員長（徳永武次）それでは、陳情書等の

取扱いについては説明のとおりとすることで御異

議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

そのように取り扱うことに決定しました。 

 なお、本件については申合せの改正が必要にな

りますので、事務局は準備されるようお願いをし

ておきます。 

 ここで、協議会に切り替えます。 

        ～～～～～～～～～～ 

        午前１０時２７分休憩 

        ～～～～～～～～～～ 

        午前１０時２９分開議 

        ～～～～～～～～～～ 

○委員長（徳永武次）ここで、本会議に戻し

ます。 

────────────── 

△最終日付託予定の請願等について 

○委員長（徳永武次）それでは、最終日付託

予定の請願等についてを審査日程に追加して、こ

れを議題としたいと思いますが、御異議ありませ

んか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

この件を日程に追加して、これを議題とします。 

 それでは、事務局に説明を求めます。 

○議事調査課長（川畑 央）資料４を御覧く

ださい。 

 最終日付託予定の請願等について、まず１番目、

請願書でございますけれども、薩摩川内市スクー

ルバス事故に関する調査を求める請願書ですけれ

ども、これにつきましては、最終本会議の審議と

するのか、閉会中の継続事件として委員会付託を

行うこととするのか、同時に委員会付託とすると

いうことであれば、どこの委員会に付託をするの

かを御協議願えればと思います。 

 次に、２番目の陳情書ですけれども、川内原発

２０年運転延長に伴う調査・研究を求める陳情書

ですけれども、これにつきましてはどのような取

扱いをするのか、御協議願えればと思います。

○委員長（徳永武次）それでは、平成２９年

１０月２３日、県道４３号で発生した薩摩川内市

スクールバス事故に関する調査を求める請願書に

ついては、１０月１１日の最終本会議において、

総務文教委員会に付託することで御異議ありませ

んか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

本請願は、そのように取り扱うことに決定しまし

た。 

 次に、薩摩川内市議会での川内原発２０年運転

延長に伴う課題の調査・研究、議論などを求める

陳情書については、本会議に上程せず、委員会審

査のため、川内原子力発電所対策調査特別委員会

に送付することで、御異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

そのように取り扱うことに決定しました。 

 以上で、最終日付託予定の請願等についての審

査を終了いたします。 

 ここで、協議会に切り替えます。 

        ～～～～～～～～～～ 

        午前１０時３１分休憩 

        ～～～～～～～～～～ 

        午前１０時３２分開議 

        ～～～～～～～～～～ 

○委員長（徳永武次）ここで、本会議に戻し

ます。 

────────────── 
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△閉  会 

○委員長（徳永武次）以上で、議会運営委員

会を閉会したいと思いますが、御異議ありません

か。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（徳永武次）御異議ありませんので、

以上で、議会運営委員会を閉会します。 
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